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Santa Casa de Misericórdia em Paraíso
divulga novos horários para visitas
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População deve ficar atenta aos novos horários e ainda nos locais
de acesso para visitação aos pacientes internados na Santa Casa
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CURTAS
CONVITE

Em plena festividade de premiação do Concurso
Café de Qualidade “Paraíso dos Cafés Finos”, o pre-
feito Marcelo Morais convidou o agrônomo João Bosco
Minto, para ocupar a Sedeagro (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Agropecuário). João Bosco aca-
bou de se aposentar como extensionista da Emater-
MG (Empresa de Assistência Técnica e Extensão Ru-
ral de Minas Gerais). Em um primeiro momento ele
respondeu que avalia a situação, uma vez que confor-
me anunciou foi o quinto convite para desenvolver ou-
tra ocupação após ter jubilado. Segundo consta, a in-
tenção do prefeito seria o secretário Renan Jorge Pre-
to responder pela Secretaria de Meio-Ambiente, e João
Bosco, pela Agricultura.

MAIS APOIO
No que depender do presidente da Acissp (Associ-

ação Comercial, Industrial, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Paraíso, Matheus Colomba-
rolli para que o setor agrícola no município receba mais
incentivos e benefício, a entidade está pronta a cola-
borar. Durante a Fetec (Feira de Tecnologia do Café)
ele anunciou que a entidade irá reforçar o seu núcleo
agrícola no sentido de melhor assistir a categoria, da
mesma forma como fez, com a criação do Acissp Mu-
lher. Os produtores agrícolas agradecem, pois, é sabi-
do o quanto a classe tem sofrido e o potencial que o
município paraisense possui. Havendo incentivo e apoio
o setor deslancha na geração de emprego e renda.

LEILÃO DE BENS
O Jornal do Sudoeste publica na edição desta quar-

ta-feira,16, Edital de Leilão e Intimação da Justiça lo-
cal que traita na 1ª e 2ª Vara Civil além do Juizado Es-
pecial de São Sebastião do Paraíso. Entre os bens a
serem leiloados inicialmente no dia 23 de novembro,
estão imóveis pertencentes a Cooperativa Agropecuária
Paraisense (Coolapa) e Cooperativa Regional dos
Cafeicultores de São Sebastião do Paraíso (Cooparai-
so). Somente da Coolapa o valor de avaliação do
patrimônio chega a R$ 9,6 milhões, enquanto que da
Cooparaiso o valor chega a R$ 635 mil. Ao todo são 17
situações que envolvem outras pessoas da comuni-
dade em valores diversos.

NO BREU
Moradores de pelo menos duas regiões da cidade

foram até as redes sociais cobrar providências para
os problemas relacionados a falta de iluminação públi-
ca. Ao que tudo indica a ação de vândalos e crimino-
sos está acontecendo na maior liberdade, sem que
sejam incomodados. Se os locais são praças públi-
cas deveriam ser vigiado pela Guarda Municipal, res-
ponsável pela atenção ao patrimônio e o bem público.
Problemas foram relatados nos bairros Verona,
Morumbi, nas proximidades do Terminal Rodoviário, Vila
Mariana, San Genaro entre outros que se dizem nas
trevas.

PROVIDÊNCIAS
O prefeito de Paraíso, Marcelo Morais, se apresen-

tou nas redes sociais para responder e rebater as crí-
ticas referentes a falta de iluminação em alguns pon-
tos da cidade. Ele informou que houve furto da fiação
nas praças de alguns bairros e que já estava determi-
nado para que na segunda-feira, fossem providencia-
dos os reparos. Outra alternativa para que os morado-
res afetados possam tentar uma solução em relação
a estes problemas de iluminação pública é acionar o
setor de reparos através do telefone 3539-1053.

EM PAUTA
Já visando limpar a pauta a Câmara apresentou

para deliberação um projeto que movimentou bastan-
te o setor ano passado e no começo de 2022, com
reuniões e audiência que deu o que falar. Trata-se do
Projeto de Lei nº 5194 de iniciativa do Executivo Muni-
cipal. A proposição dispõe sobre a regulamentação da
prestação de serviços de transporte individual de pas-
sageiros mototáxi em São Sebastião do Paraíso. Em
condições normais o projeto foi apreciado em primei-
ra votação pelo plenário na segunda-feira,14.

ACESSIBILIDADE
Quem está comemorando o atendimento de mais

uma de suas reivindicações junto a administração mu-
nicipal é o vereador Juliano Carlos Reis, o Biju. A ale-
gria do vereador é função da instalação dos novos brin-
quedos adaptados para crianças com necessidades
especiais no parquinho da Lagoinha. A medida possi-
bilita acessibilidade e inclusão, permitindo que as to-
das as crianças possam se divertir em condições de
igualdade. Tão feliz quanto o vereador Biju, o prefeito
Marcelo Morais, estão os pais, familiares e amigos
destas crianças pela iniciativa que convertida em ato
concreto vai além do que a adoção de política pública,
sendo considerado um verdadeiro gesto nobre.

USO DE MÁSCARAS
Depois de exatos sete meses em que o uso das

máscaras deixou de ser obrigatório em locais abertos
em São Sebastião do Paraíso, já existe a preocupa-
ção e o assunto vem sendo analisado com critério se
o acessório deverá voltar a ser obrigatório. Isso por-
que o aparecimento de novos casos de Covid-19 es-
tão surgindo. Além de avaliar a possibilidade da volta
das máscaras, outra medida visa reforçar a vacina-
ção, principalmente entre aqueles que estão com es-
quema em defasagem. Se for pensar nas festas po-
pulares de fim de ano, nas confraternizações familia-
res e empresariais as medidas preventivas não de-
vem tardar a serem tomadas.

PRAZO PRORROGADO
O Conselho Nacional de Trânsito (Contran) prorro-

gou para dezembro de 2023, o prazo para pessoas
que estão na autoescola concluírem os processos que
venceriam em dezembro deste ano. Normalmente, o
processo fica ativo no órgão ou entidade de trânsito
pelo período de um ano.

DELIBERAÇÃO
Segundo a deliberação 265 publicada pelo órgão, a

medida é válida para processos de habilitação ativos
nos órgãos e entidades executivos de trânsito do Es-
tado e do Distrito Federal. A resolução 789, de junho
de 2020, dispõe sobre a prorrogação de prazo que
consolida as normas sobre o processo de formação
de condutores de veículos automotores e elétricos.

OPINIÃO

O QUE FAZER DIANTE DO
VAZAMENTO DE DADOS MÉDICOS

Rodrigo Felipe*

A preservação da intimidade é uma condição
inviolável a todo ser humano, e, exatamente por isso,
é um direito previsto na Constituição Federal. Mas nem
sempre ela é cumprida. Mesmo em ambientes que
costumam ser sinônimo de proteção e cuidado, como
um hospital, por exemplo, há o risco de vazamento de
informações íntimas do paciente.

O pior é que vez ou outra deparamos com situa-
ções dessas. Mais recentemente, alguns casos en-
volvendo pessoas públicas vieram à tona, o que ser-
viu ao menos para mostrar como a exposição de da-
dos médicos pode prejudicar a imagem pessoal. Não
foi tanto a circunstância, mas muitas vezes isso gera
também um risco à reputação do indivíduo, o que re-
força o alerta que devemos tomar diante desses ca-
sos.

Talvez o mais notório tenha sido o da atriz Klara
Castanho, que entregou seu bebê para adoção logo
após o parto. O vazamento de sua decisão teria vindo
de funcionários do próprio hospital, que abriu
sindicância para investigar os fatos. Diante da revela-
ção na mídia, Castanho viu-se obrigada a anunciar que
a gravidez foi decorrente de um estupro. Ou seja, a
atriz foi exposta não uma, mas duas vezes, aparente-
mente por pessoas que tinham a obrigação de pre-
servar o sigilo de suas informações.

Outro caso grave ocorreu com a influenciadora Gabi
Brandt num hospital do Rio de Janeiro, onde realizou
uma biópsia para verificar a suspeita de câncer. O
desejo de não comentar com a família foi desrespeita-
do por uma funcionária do local, que publicou uma foto
do próprio prontuário médico. As especulações em
torno da sua saúde começaram a ser pauta não den-
tro da sua casa, mas em revistas, portais e perfis de
fofocas.

A partir de setembro de 2020, entrou em vigor a Lei
Geral de Proteção de Dados (LGPD), cujo princípio é
o de proibir o vazamento de informações sensíveis dos
cidadãos por qualquer empresa ou mesmo por tercei-
ros. No caso de um hospital ou uma clínica médica,
isso se agrava porque os bancos de dados dessas
instituições mantêm informações bastante delicadas
dos seus pacientes. A LGPD reforça a obrigatoriedade
do sigilo médico ao exigir que as empresas utilizem
de todos os recursos que forem necessários para pro-
teger esses dados, cuidando com responsabilidade da
privacidade do paciente.

Um detalhe importante da Lei, nesses casos, é o
rigor de suas sanções. O descumprimento pode ge-
rar desde advertência, passando por uma multa que
pode chegar a 2% do faturamento anual da empresa
(limitada a um total de R$ 50 milhões), e até a
publicização da má conduta da empresa e a proibição
parcial ou total de suas atividades. Em muitos setores
que lidam com dados pessoais, isso tem provocado
uma grande preocupação e investimentos pesados em
tecnologia da informação para conter os riscos de va-
zamento.

Além dos cuidados amplificados pelos hospitais e
clínicas, com o reforço da TI e treinamentos específi-
cos aos funcionários sobre a LGPD, também cabe ao
próprio paciente exigir que a instituição proteja as in-
formações que seu atendimento necessita para reali-
zar um procedimento. Em caso de vazamento, a LGPD
transforma-se numa arma poderosa contra os
vazadores em ações judiciais. O cuidado com a inti-
midade é tão importante quanto a especialização mé-
dica, visto que o respeito ao paciente faz parte dos
protocolos de saúde.

(Hoje em Dia 14/11/2022).
*Empresário e presidente do Grupo First,

responsável pela You Saúde
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MUDA SUA
história

Não podemos mudar
nossa história, a minha, a
sua. Entretanto sim, fazer
outra história com outros
personagens, dentro de ou-
tra realidade, como criar o
futuro, é fazer história. Em-
bora ninguém possa voltar
atrás e fazer um novo co-
meço, qualquer um pode
começar agora e fazer um
novo fim (diga o médium,
filantropo e um dos mais
importantes expoentes do
Espiritismo Chico Xavier),
como mudar a sua história
e reconstruir a vida que que-
ríamos.

De repente, por alguma
razão, percebemos que o
que vivemos HOJE, tem a
ver como algo que aconte-
ceu lá atrás. E, nem nos da-
mos conta de que estamos
sustentando alguma coisa,
que pode nem ser mais váli-

do. E aí, o que fazer? Que
história é essa? O que será
que nós andamos contando
a nós mesmo? "Eu não con-
sigo tal coisa..."/ "Eu não
sei..."/ "Eu não posso..."/
"Eu sempre fui assim..."/
"Esse é o jeito que eu faço
as coisas..."/ "Quando eu
era pequeno..."/ "Quando eu
estudava em tal escola..."/
"Isso não é adequado..."/
"Isso não é possível".

"Você só não pode mu-
dar vento, mas pode ajustar
as velas do barco para che-
gar onde quer" (Confúcio -
pensador e filósofo chinês).
O resto pode!

FERNANDO DE

MIRANDA JORGE

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

fmjor31@gmail.com

Jacuí/MG

PROCLAMAÇÃO
DA REPUBLICA

A Proclamação da história,
Traz o registro, memória,

Marca o fim da monarquia
Com ela República principia!

Os fazendeiros, a  economia,
Envolvendo tambem abolição
Houve guerra, na monarquia
Finanças eram preocupação.

Havia temor pela sucessão
Rei não tinha filho varão
Princesa Izabel, herdeira,
Marido, raça estrangeira!

Deodoro da Fonseca, marechal,
No Rio de Janeiro, capital

A República então  proclamou
Em 15.11.1889, história marcou!

Destituído o  imperador
D. Pedro II, foi  exilado,

Chega a Nação  brasileira,
À sua República Primeira!

(Maria Amélia Leal)
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A Santa Casa de Miseri-
córdia de São Sebastião do
Paraíso divulgou através de
comunicado, os novos horári-
os destinados à visitação de
pacientes no hospital. As mu-
danças são no sentido de
otimizar o funcionamento da
unidade e também favorecer
o bem estar dos internados. A
medida entrou em vigor na
manhã desta segunda-feira,14
de novembro e abrange alas
como a maternidade, pediatria,
UTI-neonatal, enfermarias e
outras.

Além da mudança de ho-
rários também é feito o
escalonamento da quantidade
de visitas em cada setor. A
Santa Casa também esclare-
ce a respeito dos momentos
em que são permitidas as tro-
cas de acompanhantes.  Sali-
enta o comunicado que será
autorizada a entrada de um
visitante por vez, sendo per-
mitida a presença de pessoa
com idade acima de 12 anos

Santa Casa de Misericórdia em Paraíso
divulga novos horários para visitas

com boa saúde e sem sinto-
mas gripais.

Outra orientação que é
dada a população de maneira
geral refere-se ao uso obriga-
tório da máscara, uma vez que

População deve ficar atenta aos novos horários e ainda nos locais
de acesso para visitação aos pacientes internados na Santa Casa

Arquivo trapassar o horário das 16h30
para que haja tempo hábil de
visita. Não será permitida a
entrada após este horário. Já
a troca de acompanhantes
deve ocorrer em dois momen-
tos. Pela manhã o acesso se
dará pela recepção de visitas
das 6h30 às 8h00. À noite o
acesso ocorre pela recepção

de urgência, no período de
19h30 às 20h30.

A entrega de pertences
dos pacientes deve ocorrer no
horário de visitas ou no perío-
do de troca de acompanhan-
tes. Não é permitida a entra-
da de alimentos no hospital
sem autorização da equipe
médica e dos nutricionistas.

ainda não foi declarada o fim
da pandemia da Covid-19.
Neste momento inclusive au-
mentam-se os cuidados e cau-
telas com o surgimento de
nova variante que requer mais

cuidado por ser mais
transmissiva e tem gerado au-
mento de casos de pessoas
contaminadas.

Nas enfermarias a entra-
da dos visitantes não deve ul-

O professor da Universi-
dade de Ohio (EUA) Rattan
Lal, referência mundial em
ciência do solo e prêmio No-
bel da Paz em 2007, destacou
nesta segunda-feira (14), duran-
te a COP27, no Egito, o papel
do Brasil na produção susten-
tável de alimentos e na promo-
ção da paz mundial. Ele partici-
pou do painel Segurança Ali-
mentar e Paz, durante o Dia do
Agro no pavilhão do Brasil.

Rattan Lal disse que a pro-
dução de alimentos seguros
para todos é o fator mais im-
portante para promover a paz
e a estabilidade no mundo.
“Quando o estômago não está
cheio, não pode haver paz.
Não pode haver paz enquan-
to houver fome e má nutrição.
Acho que o que o Brasil e a
América do Sul estão fazen-
do em agricultura está promo-
vendo a paz, e outros países
devem fazer o mesmo”, disse
o professor.

Ele também destacou que
o Brasil pode ser um modelo
de liderança global sobre o uso
do solo como um depósito de
carbono para uma agricultura
positiva. Segundo Rattan Lal,
além dos produtos agrícolas
como carne bovina, milho e
arroz, o Brasil pode produzir
carbono. “Isso significa aumen-
tar a captura de carbono no
solo, o que pode ser visto como
commodity, e pode ser uma
fonte de renda para o país”.

O pesquisador apresentou

seus estudos, que mostram a
necessidade de todos os paí-
ses produzirem mais alimen-
tos, utilizando menos terras,
menos água, menos fertilizan-
tes e pesticidas, com menos
emissões de gases de efeito
estufa na atmosfera. “Existe
uma necessidade forte e ur-
gente de desenvolver sistemas
de produção inovadores que
conciliem a necessidade de
produção de alimentos com a
necessidade de recuperar o
meio ambiente”, destacou.

Nesse sentido, a  diretora
do Departamento de Produ-
ção Sustentável e Irrigação do
Mapa, Fabiana Villa Alves,
apresentou o  Plano Setorial
de Mitigação e de Adaptação
às Mudanças Climáticas para
a Consolidação de uma Eco-
nomia de Baixa Emissão de
Carbono na Agricultura (Pla-
no ABC+), que desde 2010
promove técnicas sustentá-
veis na produção agropecu-
ária brasileira. “O Brasil hoje
é referência para a produção
agropecuária de baixa emis-
são de carbono. Produzir e
conservar é possível, e nós
sabemos como fazer isso”,
disse a diretora.

SEGURANÇA
ALIMENTAR E

CLIMÁTICA
o secretário de Inovação,

Desenvolvimento Sustentável
e Irrigação, Cleber Soares,
também participou do painel

Segurança Alimentar e Segu-
rança Climática, durante a
COP27. O secretário lembrou
que há cerca de 40 anos o
Brasil importava cerca de
80% dos alimentos que eram
consumidos e hoje é exporta-
dor de alimentos, graças à ci-
ência e tecnologia, mas prin-
cipalmente por causa de um
modelo de agricultura adapta-
tiva.  “Se hoje nesta COP o
mundo discute adaptação, o
Brasil já faz agricultura ada-
ptativa, e consequentemente
sustentável, há pelo menos 40
anos”.

Com o uso de tecnologias
descarbonizantes, o Brasil foi
dominando a correção de solo
com o uso de tecnologias
descarbonizantes, como fixa-
ção biológica de nitrogênio e
adaptação de cultivos, possibi-
litando o aumento e a diversi-
ficação de suas culturas. “Pro-
gressivamente, saímos de um
modelo de monocultura para
sistemas integrados e hoje no
Brasil nós temos algo em tor-
no de pelo menos 17 milhões
de hectares de sistemas de
integração lavoura-pecuária-
floresta”, destacou Soares.

A diretora de Clima Natu-
reza e Energia do Reino Uni-
do no Brasil, Bruna Cerqueira,
disse que o Brasil tem um pa-
pel fundamental para a difu-
são de tecnologias de baixa
emissão de carbono. “O Bra-
sil é um líder em técnicas de
baixa emissão de carbono e

isso precisa ser expandido.
Precisamos ganhar escala
com essas tecnologias e o
Brasil pode ser um parceiro
chave em cooperação global
com países de agricultura tro-
pical. Isso é uma necessidade
de todo o mundo, e se não tra-
balharmos juntos todos vamos
sofrer com as consequên-
cias”. Ela garantiu que o Rei-
no Unido está comprometido
em trabalhar com o Brasil
para apoiar sistemas nacio-
nais. O país já apoia a imple-
mentação do plano ABC por
meio do Programa Rural Sus-
tentável que, durante a COP
27 lançou o PRS Amazônia.

PECUÁRIA
SUSTENTÁVEL

No painel Pecuária susten-
tável, a diretora do Departa-
mento de Produção Sustentá-
vel e Irrigação do Mapa, Fabi-
ana Villa Alves, destacou a
importância da comunicação
e de parcerias para dissemi-
nar as iniciativas sustentáveis
no setor. “A pecuária susten-
tável é inclusiva, traz todos para
dentro do jogo, mostrando que
somos sim possíveis de forne-
cer essa segurança alimentar
que está sendo tão discutida
aqui na COP, transformando
as palavras mágicas mitigação
e adaptação em algo realmen-
te factível,  que já estamos fa-
zendo há algum tempo no Bra-
sil”, disse Fabiana.

(Imprensa MAPA)

SEGURANÇA ALIMENTAR
Com produção sustentável de alimentos,

Brasil contribui com a paz mundial,
diz Nobel da Paz na COP27

Rattan Lal destacou que o Brasil pode ser um modelo de liderança global sobre
o uso do solo como um depósito de carbono para uma agricultura positiva

Vai acontecer no próximo dia 10
dezembro, sábado, das 08h00 às
20h00, a vigésima segunda edição da
Campanha Paraisense de combate à
fome.

A iniciativa é da Equipe Parai-
sense de Combate à Fome, junta-
mente com voluntários de diversas
instituições da comunidade, que se
unem anualmente nesta tradicional
campanha de arrecadação de ali-
mentos e a participação de vinte e
dois supermercados de nossa cida-
de.

 Contamos com a colaboração de
todos, na doação de alimentos e itens
de higiene, que serão distribuídos
diretamente a algumas de nossas
instituições.

EQUIPE PARAISENSE DE
COMBATE A FOME

Combate à Fome
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A Associação Atlética
Paraisense conquistou mais
um título de campeã do fute-
bol amador de São Sebastião
do Paraíso. A Verdona der-
rotou o Clube Veteranos
Aquinense, por 4 a 1 na final
do campeonato disputado no
Estádio Comendador João
Alves.

As duas equipes chega-
ram à decisão após derrota-
rem seus adversário na fase
semifinal do campeonato com
jogos bastante disputados. A
Paraisense foi a primeira equi-
pe a se classificar para a final
depois de derrotar o GNQ de
Pratápolis no dia 22 de outu-
bro, com goleada de 5 a 0.

O Clube Veteranos de São
Tomas também fez uma boa
campanha e obteve a façanha
de eliminar o TBN até então
considerada a melhor equipe
do campeonato. O time havia
vencido todas as partidas do
campeonato, mas, caiu na se-
mifinal, para os aquinenses. Na
semifinal o CVA venceu pelo
placar de 1 a 0 conquistando
a vaga para final.

A decisão, na tarde de sá-
bado (12/11) no Estádio João
Alves, foi numa partida equi-
librada no primeiro tempo. A
Paraisense saiu na frente do
marcador com o atacante
Cambola que aos 11 minutos

Clube Veteranos Aquinsense

Paraisense foi mais efetiva, saiu com a vitória e conquistou o título de
campeã diante do Clube Veteranos Aquinense que ficou com o vice-campeonato

FOTOS: Divulgação

Associação Atlética Paraisense é
campeã do Campeonato Quarentão

abriu o marcador. Os aqui-
nenses não se intimidaram e
foram em busca da igualdade
no placar, empatando com
Waguinho em cobrança de
pênalti, aos 18.

No entanto, o inspirado

Cambola tratou logo de dese-
quilibrar. Aos 31 minutos da
etapa inicial ele novamente
colocou a Paraisense em van-
tagem fazendo 2 a 1. De novo,
Cambola já aos 4 minutos e
meio da segunda etapa am-

pliou para a Verdona, fazendo
3 a 1. Aos 47 minutos, já nos
acréscimos Tatu recebeu na
pequena área e mandou para
os fundos das redes adver-
sárias, fazendo o placar final
de 4 a1.

Por Camila Maciel
Repórter da Agência Brasil
São Paulo

Alertas de desastres natu-
rais para brasileiros já podem
ser enviados por WhatsApp
desde sábado (12). Para ter
acesso ao serviço, é neces-
sário se cadastrar. As men-
sagens são disparadas pelas
equipes de Defesa Civl dos
estados e municípios por
meio da plataforma Interface
de Divulgação de Alertas Pú-
blicos (Idap), gerida pela
Defesa Civil Nacional.

A iniciativa é uma parce-
ria entre o Ministério do De-
senvolvimento Regional
(MDR), o WhatsApp, plata-
forma de mensagens priva-
das que pertence à Meta, e a
Rob-bu, empresa especializa-
da em automação de comu-
nicações.

Atualmente, alertas já são
enviados por SMS pela pla-
taforma Telegram, TV por
assinatura ou pelo Google.
Segundo a Defesa Civil naci-
onal, o objetivo do envio de
mensagens é “desenvolver a
percepção de risco pela po-
pulação e, consequentemen-
te, prevenir ocorrências gra-
ves”.

Podem ser enviadas ori-
entações como: “Nunca atra-
vesse pontes, ruas ou aveni-
das alagadas, mesmo estan-
do de carro, moto ou bicicle-
ta, pois a força da água po-
derá arrastá-lo”. A parceria
entre as entidades antecede o
verão, período em que for-
tes chuvas podem provocar
alagamentos e deslizamentos
de terra.

Segundo o Ministério do
Desenvolvimento Regional, o
Brasil é o primeiro país a ter
o serviço de alertas por
WhatsApp. O aplicativo está
baixado em mais de 120 mi-
lhões de celulares brasileiros,
diz a Meta. O MDR informou
que o serviço de envio de no-
tificações será gratuito. Para
desenvolvimento do robô de
atendimento, foi firmada co-
laboração com a Robbu, em-
presa licenciada pelo Whats
App no Brasil. Já o proces-
samento do envio dos alertas
das regiões é do MDR.

Os avisos serão gerenci-
ados por órgãos estaduais e
municipais por meio da pla-
taforma Idap, que é mantida
pelo órgão nacional desde
2017. Por enquanto, todos os
estados estão cadastrados,

mas apenas 148 dos 5,5 mil
municípios integram a plata-
forma. O MDR considera
fundamental que também os
municípios se cadastrem para
que possam fazer a comuni-
cação de forma mais direta
com os moradores. Os res-
ponsáveis em cada cidade
devem criar login e senha,
preencher um formulário e
enviar um ofício assinado
pela autoridade do município
que autoriza a operação da
ferramenta pelo usuário.

De acordo com o MDR,
será oferecido um curso
online sobre o uso da plata-
forma, em uma parceria da
Defesa Civil Nacional com a
Escola Nacional de Adminis-
tração Pública. Somente pes-
soas cadastradas, ou seja,
com usuário e senha, aces-
sam a Idap. Em nota, o MDR
ressalta que tem por padrão
trabalhar com regras de se-
gurança e de tecnologia da
informação. “São regras apli-
cadas pelos órgãos de gover-
no para impedir que o banco
de dados seja acessado.”

COMO RECEBER
Os interessados em rece-

ber o alerta devem se cadas-
trar pelo telefone (61) 2034-
4611, por este link. Em se-
guida, é preciso interagir com
um robô de atendimento –
basta enviar um “Oi”. Após a
primeira interação, a pessoa
tem que informar sua locali-
zação atual ou escolher outra
de interesse. O robô confir-
mará o desejo de receber os
alertas e disponibilizará os
termos de uso e política de
privacidade, que regulamen-
tam o projeto, para o aceite
do usuário.

Podem ser cadastradas
várias localizações diferentes,
o que torna possível acom-
panhar os diferentes lugares
que a pessoa frequenta ou
quando faz uma viagem. O
usuário pode compartilhar a
localização (toque em Anexar
> Localização); digitar o có-
digo de endereçamento pos-
tal (CEP) e clicar em enviar
ou, simplesmente, digitar o
nome do município e enviar.
As áreas de interesse podem
ser editadas a qualquer mo-
mento.

Quem já faz parte da base
de dados da Defesa Civil por
SMS, cerca de 10 milhões de
pessoas, receberá um convi-
te para o cadastro pelo apli-
cativo.

(Agência Brasil)

Brasileiro já pode
receber alertas de
desastres naturais

por WhatsApp
Serviço está disponível

desde sábado e é gratuito

A origem controlada – ter-
mo que identifica um sistema
de gestão, regulamentação, or-
ganização, controle, proteção e
promoção das marcas territó-
rio de regiões produtoras de
café – é assunto do Minas
Coffee Origins, promovido
pelo Sebrae Minas, no dia 16
de novembro, durante a Sema-
na Internacional do Café (SIC),
em Belo Horizonte. O encon-
tro vai reunir especialistas e
produtores rurais para discuti-
rem sobre perspectivas de mer-
cado, tendências de compor-
tamento e consumo, e a valo-
rização das origens controla-
das, que contam com uma es-
tratégia de marca para o terri-
tório demarcado.

Com o tema “Minas Coffee
Origins – O movimento das
origens controladas, novas
oportunidades de mercado e o
impacto coletivo na cafeicultu-
ra”, o evento acontece no pri-
meiro dia da SIC, a partir das
17h. O encontro faz parte das
ações do Sebrae Minas que
aposta em um jeito diferente de
olhar o futuro da cafeicultura,

já que a origem controlada se
torna uma oportunidade e um
movimento poderoso de inova-
ção, geração de valor compar-
tilhado e sustentabilidade real
para as regiões produtoras.

“Vamos debater conceitos,
ressaltando a importância do
entendimento das tendências
que guiarão os negócios rela-
cionados ao café nos próximos
anos, a exemplo da transparên-
cia em torno das relações ao
longo da cadeia produtiva, da
sustentabilidade nos processos
de produção, industrialização e
comercialização do café e do
impacto verificável da cafeicul-
tura. Os produtores, os consu-
midores, a sociedade como um
todo se beneficia destes ganhos
e conquistas”, afirma a gerente
da Unidade de Agronegócios do
Sebrae Minas, Priscilla Lins.

Em Minas Gerais, maior es-
tado produtor de café do país,
atualmente há cinco regiões
estruturadas com origens con-
troladas: Cerrado Mineiro, Ma-
tas de Minas, Mantiqueira de
Minas e Campo das Vertentes.
As regiões da Chapada de Mi-

nas e Vulcânica conquistaram o
registro da Marca Coletiva.

Para receber a certificação
de origem controlada a região
deve apresentar: demarcação
da área, governança atuante,
proteção, produção controlada,
alta qualidade, rastreabilidade e
impacto coletivo. “Entre as
vantagens está a valorização do
consumidor ao enxergar que
existe uma sustentabilidade real
em torno do produto, que re-
munera melhor os produtores
de café, com novos mecanis-
mos de precificação e proteção
do meio ambiente”, explica
Priscilla Lins.

NA PROGRAMAÇÃO
Além do Minas Coffee Ori-

gins, o Sebrae Minas vai reali-
zar no dia 17 de novembro, às
10h, o painel “10 anos das Ori-
gens Produtoras de Café no
Brasil”, que apresenta a evolu-
ção e ganhos das regiões pro-
dutoras de café certificadas no
país. Logo em seguida, às 13h,
acontece o painel “Novas ori-
gens produtoras de café de
Minas Gerais – Novas Opor-

tunidades”, que discute sobre
os desafios e possibilidades
para os cafés Vulcânicos, do
Sudoeste de Minas e da Canas-
tra.

SOBRE A SIC
Com o tema “Cafés do Bra-

sil: avanços conquistados e os
desafios para os próximos 10
anos”, a SIC celebra sua 10ª
edição como um dos maiores
eventos mundiais do setor e
principal polo de conexão, atu-
alização, conhecimento, opor-
tunidades de negócios, lança-
mentos de produtos e novas
tendências de consumo da be-
bida no Brasil. O evento é rea-
lizado de 16 a 18 de novem-
bro, no Expominas. Mais infor-
mações pelo site semanainterna
cionaldocafe.com.br.

SERVIÇO
Semana Internacional do

Café 2022
Expominas (MG)
Av. Amazonas, 6.200, Belo

Horizonte
Informações:  www. sema-

na interna cionaldocafe.com.br

Semana Internacional do Café
terá discussão sobre o avanço da
origem controlada na cafeicultura

Minas Coffee Origin vai reunir especialistas de
mercado e produtores rurais de várias regiões do estado
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A equipe feminina de volei-
bol sub-16, derrotou Orlândia
e está na final da 9ª Copa dos
Campeões Pró-Voleibol. As
meninas de Paraíso tiveram
mais uma boa presença em
quadra na partida disputada na
Arena João Mambrini, sábado
à tarde, e venceram mais um
desafio. Com o resultado, a
equipe de Paraíso fará a final
contra Uberaba em data e local
a serem confirmados.

Na primeira partida da se-
mifinal, jogando no interior
paulista Paraíso já havia enfren-
tado Orlândia e vencido por três
sets a zero.  Antes de chegar à
semifinal, as Meninas de Para-
íso, Sub-16 venceram Orlândia
por 3 x 0.

No jogo de volta, desta vez
na Arena uma nova vitória. o
time local comandado pelo téc-
nico Ludovico Ferreira, derro-
taram Orlândia por 3 set. “Que
orgulho ser técnico desse gru-
po maravilhoso, independente
da vitória ou derrota lutam até
o fim. Parabéns meninas, no-
vamente vocês deram um
show”, declarou.

A equipe do sub 14 de volei-
bol de Paraíso também está em

Paraíso Sub-16 feminino vai a final
da 9ª Copa dos Campeões Pró-vôlei

Time das meninas de Paraíso tem feito boas apresentações e estão em duas finais consecutivas

Divulgação

mais uma final. Nesta semana
deverão ser divulgados os locais
e as datas dos jogos da final do
Campeonato Pró-Voleibol.

O técnico Ludovico Ferreira
está há muitos anos à frente da
formação das equipes de base

do voleibol de São Sebastião do
Paraíso. Ele destaca que o pro-
jeto realizado pela Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso tem
gerado bons frutos e ajudando
na formação cidadã das atletas.

“Os resultados são satis-

fatórios tanto para o esporte
como para a vida de cada uma
destas meninas, a disciplina, o
respeito e o amor por aquilo
que fazemos são essenciais,
valores que se leva para a vida
toda”, declara.

Para responder essa per-
gunta, é bom que saibamos
definir o que é talento da me-
lhor forma possível. Normal-
mente, talento é utilizado
como sinônimo de dom. Por
outro lado, prefiro a defini-
ção de talento como atributo.

Atributos ou habilidades
podem ser treinados e desen-
volvidos, independente do ní-
vel inicial desse atributo. E
quais são os talentos que
você gostaria que seu filho
desenvolvesse?

Como professor, quero
que meus alunos desenvol-
vam os talentos e atributos
necessários para levá-los o
mais longe possível em suas
jornadas, através de um ca-
minho justo e correto, fazen-
do as melhores escolhas pos-
síveis.

Através do treinamento
das artes marciais, como judô
e jiu-jítsu, as crianças passam
a ter: confiança, respeito, dis-
ciplina, autoconfiança, resi-
liência, controle emocional.

Além disso, aprendem a
interagir umas com as outras,

Os alunos do Projeto Na-
dar, oferecido pela Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer
e Turismo, da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso participa-
ram de mais uma competição
com bons resultados. A equipe
competiu na 2º Tomada de
Tempo Sul, realizada sábado,
12 de novembro, no Clube
Passense de Natação, em Pas-
sos. Os nadadores paraisenses
conquistaram 75 medalhas.

A competição organizada
pela Federação Aquática Minei-
ra reuniu mais de 100 atletas.
De São Sebastião do Paraíso
participaram equipes do Proje-
to Nadar e do Ouro Verde Tê-
nis Clube.

O Projeto Nadar participou
com 21 atletas em várias mo-
dalidades e categorias, conquis-
tou 75 medalhas: 30 de ouro;
31 de prata e 14 de bronze. Atle-
tas conseguiram índices exigi-
dos para a classificação no Cam-
peonato Mineiro de Natação.

Destaque para a nadadora
Letícia Naves Neto que nas
provas dos 100m nado peito e
nos 50m nado livre, conquis-
tou índice para o Campeonato
Brasileiro.

RESULTADOS
Outras conquistas impor-

tantes tiveram como protago-
nistas as atletas Lívia Caetano
Silvino e Letícia Naves Neto.
As nadadoras participaram do
2º Duelo de Super Velocidade,
em Batatais (SP), no domingo,
13 de novembro.

O evento no interior paulista
foi realizado pela Equipe da N1/
Moura Lacerda de Ribeirão
Preto e teve a presença de na-
dadores campeões paulista e
brasileiro. A competição teve o
formato de mata-mata onde os
adversários e os estilos a se-
rem nadados eram sorteados na
hora.

Lívia Caetano Silvino foi a
campeã na categoria amador,
e Letícia Naves Neto vice-cam-
peã na categoria elite. Na ava-
liação do treinador Sebastião
Silva de Carvalho Junior, “os
atletas do Projeto Nadar estão
uma crescente evolução, me-
lhorando as suas marcas pes-
soais e alcançando bons resul-
tados nas competições”, obser-
va. Ele destaca que Projeto
Nadar tem o apoio da Prefeitu-
ra Municipal de São Sebastião
do Paraíso e da Secretaria
Municipal de Esportes.

OURO VERDE
TÊNIS CLUBE

No sábado dia 12/11 a
equipe de base da Natação
OVTC foi até Passos disputar
o 2° Torneio Regional pela Fe-
deração Aquática Mineira.
Com 29 atletas de todas as
categorias de base (8 a 18
anos) a equipe conquistou de-
zenas de medalhas e muitos

“Projeto Nadar” conquista 75
medalhas no CPN em Passos

Atletas integrantes da equipe do “Projeto Nadar” de Paraíso
conquistaram várias medalhas e índices de tempo positivo

FOTOS: Divulgação

Lívia Caetano Silvino e Letícia Naves Neto nadadoras
participaram do 2º Duelo de Super Velocidade, em Batatais (SP)

recordes pessoais. A treinadora
Maria Elisa Meles Ferreira
destaca as excelentes perfor-
mances dos atletas na pisci-
na: “ Foi um torneio peque-
no, com poucas equipes, mas
de nível fortíssimo que fez
com que todos descem o seu
máximo, assim melhorando
suas marcas pessoais com
alguns até alcançado índices
para disputar competições
estaduais”.

Foram 43 medalhas de
ouro, 31 de prata e 13 de bron-
ze totalizando 87 medalhas em
mais de 100 provas individuais
dos quatro estilos de nado e
várias metragens.

Você sabe como
desenvolver
os talentos

do seu filho?

algo que muitas precisaram
reaprender após o período da
pandemia. Para isso, é preci-
so sair um pouco do mundo
do “EU” para o mundo do
“NÓS”.

Portanto, esses são alguns
dos principais atributos que
procuramos desenvolver e
que utilizamos como forma
de avaliação. Dia a dia é pos-
sível ver as crianças evoluin-
do suas habilidades físicas e
mentais.

Por isso, é com grande
satisfação que parabenizamos
os nossos alunos graduados
de novembro. Exibiram ex-
celentes qualidades físicas,
técnicas, mentais e emocio-
nais: Pedro Henrique Silveira
de Paulo, Gabriel Pereira,
Matheus Ferreira Gomes,
Kauã Richard Cardoso Sales,
Davi Emanuel Sales de
Almeida, Micaela Gonçalves
Santos.

Omedetô!

SENSEI ÁQUILA LANZA
Jiu Jitsu e Judô Studio

São Sebastião do Paraíso

FOTOS: Divulgação



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
16 de Novembro de 2022

página 6 Jornal do Sudoeste

Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Os comandantes das três
Forças Armadas (Aeronáutica,
Exército e Marinha) divulga-
ram nesta sexta-feira (11) uma
nota em que condenam tanto
o que classificam como
"eventuais restrições a direitos"
de quem critica agentes públi-
cos, quanto "eventuais exces-
sos cometidos" por manifes-
tantes que não aceitam o re-
sultado das eleições presiden-
ciais.

Assinada pelo almirante
Almir Garnier Santos (Mari-
nha); pelo general Marco An-
tônio Freire Gomes (Exército)
e pelo tenente-brigadeiro Carlos
de Almeida Baptista Júnior (Ae-
ronáutica), a nota divulgada
pelas redes sociais cita a Lei nº
14.197, em vigor desde 1º de
setembro de 2021, para, vela-
damente, criticar decisões ju-
diciais que determinam a reti-
rada de manifestantes que há
duas semanas protestam pró-
ximo a quartéis, em várias ci-
dades.

"Não constitui crime [...] a
manifestação crítica aos pode-
res constitucionais nem a ati-
vidade jornalística ou a reivin-
dicação de direitos e garantias
constitucionais, por meio de
passeatas, de reuniões, de gre-
ves, de aglomerações ou de
qualquer outra forma de mani-
festação política com propósi-
tos sociais", sustentam os co-
mandantes ao afirmar que as
Forças Armadas estão compro-
metidas com a democracia e
com a harmonia política e so-
cial.

"A solução a possíveis con-
trovérsias no seio da socieda-
de deve valer-se dos instru-
mentos legais do estado demo-
crático de direito", acrescen-
tam os militares, destacando a
importância da independência

Comandantes militares condenam
restrições a direitos de manifestantes

Em nota, forças armadas também criticam excessos em protestos

entre os Poderes Executivo,
Legislativo e Judiciário, com
especial ênfase ao Congresso
Nacional, que os comandantes
afirmam ser o principal respon-
sável por, de acordo com o
"anseios e pleitos da popula-
ção", "corrigir possíveis arbi-
trariedades ou descaminhos
autocráticos que possam colo-
car em risco o bem maior de
nossa sociedade, ou seja, sua
Liberdade".

"Como forma essencial pa-
ra o restabelecimento e a ma-
nutenção da paz social, cabe às
autoridades da República, ins-
tituídas pelo povo, o exercício
do poder que "Dele" emana, a
imediata atenção a todas as de-
mandas legais e legítimas da
população, bem como a estrita
observância das atribuições e
dos limites de suas competên-
cias, nos termos da Constitui-
ção Federal e da legislação",
sustentam os comandantes,
voltando a aludir ao Artigo nº
142 da Constituição Federal
para classificar as Forças Ar-
madas como instituições "mo-
deradoras".

O artigo constitucional ci-
tado estabelece que Marinha,
Exército e Aeronáutica são ins-
tituições nacionais que desti-
nam-se à defesa da Pátria e à
garantia dos poderes constitu-
cionais, de forma que, se acio-
nada por qualquer dos três po-
deres federais (Executivo,
Legislativo e Judiciário), devem
agir para manter a lei e a or-
dem.

"Assim, temos primado pela
legalidade, legitimidade e esta-
bilidade, transmitindo a nossos
subordinados serenidade, con-

fiança na cadeia de comando,
coesão e patriotismo", assegu-
ram os comandantes, destacan-
do que todos os brasileiros
compete às instituições públi-
cas zelar pelo cumprimento dos
direitos e deveres de todo ci-
dadão brasileiro, "especialmen-
te no que tange à livre mani-
festação do pensamento, liber-
dade de reunião pacífica e à li-
berdade de locomoção no ter-
ritório nacional".

"Assim, são condenáveis
tanto eventuais restrições a di-
reitos, por parte de agentes
públicos, quanto eventuais ex-
cessos cometidos em manifes-
tações que possam restringir os
direitos individuais e coletivos
ou colocar em risco a seguran-
ça pública; bem como quais-
quer ações, de indivíduos ou de
entidades, públicas ou priva-
das, que alimentem a desarmo-
nia na sociedade", afirmam os
militares.

OBSERVADORES
O Tribunal Superior Eleito-

ral (TSE) também divulgou
uma nota esta manhã. Segun-
do a corte, 17 missões de ob-
servadores nacionais e interna-
cionais que acompanharam as
eleições gerais deste ano já apre-
sentaram seus relatórios, apon-
tando a segurança e a transpa-
rência do sistema eleitoral bra-
sileiro.

Um dos documentos entre-
gues ao TSE é o relatório pre-
liminar que a missão da Orga-
nização dos Estados America-
nos (OEA) apresentou em 1º
de novembro, apontando não
ter encontrado nenhuma irre-
gularidade nos testes e nas au-

ditorias que seus observadores
acompanharam.

Embora tenha apresentado
sugestões que os observadores
acreditam que, se adotadas,
servirão para aperfeiçoar o pro-
cesso eleitoral brasileiro, a mis-
são chefiada pelo ex-ministro
das Relações Exteriores do
Paraguai, Rubén Ramirez Lez-
cano, destacou as iniciativas já
implementadas pela Justiça Elei-
toral a fim de incrementar a
transparência da votação e da
apuração, como a criação da
Comissão de Transparência das
Eleições (CTE) - da qual parti-
ciparam representantes da so-
ciedade civil e de instituições e
órgãos públicos, incluindo das
Forças Armadas. Para a OEA,
isso permitiu que, embora rea-
lizada em um "contexto com-
plexo, marcado pela polariza-
ção, desinformação e ataques
às instituições eleitorais", o pro-
cesso de votação tenha sido
concluído com sucesso.

RELATÓRIOS
Na última terça-feira (8), o

Tribunal de Contas da União
(TCU) informou que não en-
controu nenhuma divergência
nos 604 boletins das urnas ele-
trônicas auditados no segundo
turno das eleições.

O boletim é impresso pelos
mesários após o encerramento
da votação e afixado na porta
da seção eleitoral. O documen-
to contém o número de votos
por candidato, nulos, brancos
e dados sobre o equipamento
de votação.

As conclusões do trabalho
de técnicos do TCU foram
divulgadas na véspera do Minis-
tério da Defesa entregar ao TSE
o relatório produzido pela equi-
pe de militares destacados para
acompanhar a fiscalização do
sistema eletrônico de votação.

No documento, os militares
não apontam nenhum indício de
suposta fraude eleitoral. Mesmo
assim, não excluem a possibili-
dade delas ocorrerem. Razão
pela qual sugerem que o TSE
realize novas averiguações do
sistema, em particular na com-
pilação do código-fonte das ur-
nas eletrônicas.   (Agência Brasil)

SEE / Divulgação

Com dez imóveis em três
estados, a Minas Gerais Parti-
cipações S.A. (MGI) abre Edital
de Concorrência Pública para
venda de cinco terrenos, uma
casa e dois apartamentos, to-
dos em Minas, além de um
apartamento no Ceará e outro
em Goiás. O certame reúne
imóveis com lance mínimo a
partir de R$ 37,8 mil.

Os interessados têm até o
dia 13/12 para entregar as pro-
postas financeiras no endere-
ço indicado no edital.

Em Minas, há um aparta-
mento no bairro Ribeiro de
Abreu e outro no Jardim Amé-
rica), uma casa geminada e um
lote com benfeitorias em Betim,
um lote em Ibirité, lotes com
benfeitorias em Santa Luzia e
em Carangola, além de uma

Apartamentos, casas e terrenos são disponibilizados em Minas Gerais, Ceará e Goiás

MGI abre edital para venda de chácara em Paraíso
chácara em São Sebastião do
Paraíso.

A propriedade no município
paraisense refere-se a uma área
de 1.744,75 m², denominada de
Chácara das Hortências, loca-
lizada a Rua 02, S/N, lote 15,
quadra A. O local possui em
uma de suas laterais benefíci-
os como água encanada, rede
de energia elétrica, rede de es-
goto além de rua asfaltada. O
lance mínimo para o imóvel foi
estipulado em R$39.800,00.

No Ceará, o apartamento de
117,25 metros quadrados está
localizado na capital Fortaleza,
e pode ser adquirido pelo lance
mínimo de R$ 275 mil. Já em
Goiânia, capital de Goiás, apar-
tamento de 64,19 metros qua-
drados com lances a partir de
R$ 300 mil.

CONCORRÊNCIA
PÚBLICA

Na concorrência pública a
pessoa interessada em um dos
itens disponíveis no edital de-
verá encaminhar à MGI a pro-
posta financeira com o lance
mínimo de venda. Os docu-
mentos necessários para a ha-
bilitação e análise das propos-
tas para aquisição do imóvel
deverão ser apresentados em
dois envelopes distintos, lacra-
dos e rubricados.

O concorrente precisa efe-
tuar o pagamento por meio de
depósito ou transferência ban-
cária a título de caução/sinal de
no mínimo 5% do valor de ava-
liação do imóvel objeto da pro-
posta realizada na conta cor-
rente da MGI.

No edital, os documentos

necessários e todas as informa-
ções dos itens à venda estão
disponíveis no site www.mgi
leiloes.com.br.

A MGI
A MGi - Minas Gerais Par-

ticipações S.A. é uma empresa
estatal controlada pelo Estado
de Minas Gerais, vinculada à
Secretaria de Estado de Fazen-
da.

Referência na administração
de ativos, comercialização de
bens imóveis, recuperação de
créditos dos extintos bancos
Minascaixa, Bemge e Credireal,
e soluções financeiras como a
emissão de debêntures. A MGI
preza pela segurança e trans-
parência em suas ações, auxi-
liando os clientes em todos os
passos.

Chácara das hortênsias em Paraíso
está entre os itens leiloados

Divulgação

Por Karine Melo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O combate à desertifica-ção
e a promoção do manejo sus-
tentável das cadeias da soja e
da pecuária de corte, além da
recuperação das áreas degrada-
das, diminuição da emissão de
gases de efeito estufa e prote-
ção da biodiversidade, estão
entre os objetivos do Projeto
Vertentes. A iniciativa é dos mi-
nistérios do Meio Ambiente e
da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento, da Confedera-
ção da Agricultura e Pecuária
do Brasil (CNA), do Banco
Mundial e do Global Environ-
ment Facility (GEF), foi apre-
sentada no sexto dia da 27ª
Conferência Climática das Na-
ções Unidas (COP27), que está
sendo realizada no Egito.

“Ao todo, serão mais de R$
130 milhões (US$ 25 milhões)
financiados pelo Programa de
Impacto de Sistemas Alimen-
tares, Uso da Terra e Restau-
ração (Folur, na sigla em in-
glês). O Projeto Vertentes al-
cançará mais de 47 milhões de
hectares do Cerrado nos esta-
dos da Bahia, de Minas Gerais,
Goiás, Mato Grosso e Mato
Grosso do Sul e do Distrito
Federal”, destacou, em nota, o
Ministério da Agricultura.

A expectativa é que o pro-
jeto contribua no combate à
desertificação e na restauração
de áreas degradadas. Segundo
o secretário adjunto de Comér-
cio e Relações Internacionais do
ministério, Fernando Zelner,
além de chance de implementar
a agricultura de baixo carbono,

o projeto mostra aos parceiros
internacionais que, quando há
apoio financeiro, é possível
multiplicar isso em termos de
investimento privado e resulta-
dos. “Para o Brasil, hoje foi um
grande resultado.”

A diretora do Departamen-
to de Clima do Ministério da
Agricultura, Mariana Maia, que
também dirige nacionalmente o
Projeto Vertentes, destaca que
a ação tem grande impacto so-
cial, econômico e ambiental. “É
bastante arrojado nas suas me-
tas, uma vez que se preocupa
com toda a cadeia dos setores.
A proposta de desenvolvimen-
to sustentável da soja e da pe-
cuária de corte atinge toda a
cadeia produtiva”, disse Mari-
ana.

O coordenador de susten-
tabilidade da CNA, Nelson Fi-
lho, acrescentou que o Brasil
tem a tecnologia e o ativo am-
biental, o que demonstra o
grande potencial do país para
alcançar uma agricultura de
baixo carbono associada a pro-
jetos que trazem adaptação e
mitigação de maneira conjun-
ta.

“Vamos integrar melhores
tecnologias e ações para que o
produtor rural possa garantir ao
produto brasileiro, em todas as
suas cadeias, uma adicionalida-
de muito importante, que, além
da qualidade, é a sustentabi-
lidade”, afirmou Nelson Filho.

Além da alienação por ven-
da, tais itens podem ser des-
truídos ou ter destinação ambi-
entalmente adequada ou ainda
o encaminhamento às associa-
ções e cooperativas de catado-
res.                   (Agência Brasil)

Brasil apresenta na
COP27 projeto que

pode recuperar
áreas degradadas

Ação alcançará 47 milhões
de hectares do Cerrado em 4
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Na tarde de domingo (13),
foi registrado um acidente en-
volvendo uma motocicleta
Honda CG e um VW Fusca no
bairro Cristo Rei. A ocorrência
mobilizou equipes de resgate do
Corpo de Bombeiros e do

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 222/22, Pregão Pres. nº 68/22, R.P. nº 24/22,
abertura dia 29/11/22, 08h, para “Registro de preços para eventual aquisição
de material hidráulico, elétrico, de construção e correlatos, para atender a
demanda dos diversos departamentos desta Prefeitura Municipal”; Proc. nº
228/22, Pregão Eletrônico nº 69/22, abertura dia 30/11/22, 08h,
www.comprasnet.gov.br, para “Aquisição de veículos, sendo 01 (um) ônibus
rodoviário, e (01) uma van conforme Termo de Convênio de saída nº
1261001074/2022/SEE”; Proc. nº 212/22, Pregão Eletrônico nº 063/22,
R.P. nº 25/22, abertura dia 01/12/22, 08h, www.ammlicita.org.br, para
“Registro de Preços para eventuais aquisições de diversos reagentes/testes a
serem utilizados em equipamento laboratorial modelo “ECO diagnóstica
F200””. Os editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br, www.comprasnet.gov.br
e www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 14/11/22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

Bombeiros atendem vítima de
acidente com moto no Cristo Rei

Veículos se envolveram em um abalroamento
em uma rua do bairro Cristo Rei

Divulgação/ Corpo de Bombeiros

SAMU de São Sebastião do
Paraíso que foram acionadas
para o caso. Uma vítima ficou
ferida e precisou ser hospitali-
zada.

Segundo informações a
motocicleta teria colidido con-

tra a lateral do Fusca. O veícu-
lo teria cruzado a frente da
moto.

A vítima apresentava fratu-
ra no braço esquerdo. Ela foi
atendida e encaminhada até a
Santa Casa de Misericórdia, em

Paraíso. Seu estado foi consi-
derado moderado tendo ficado
sob cuidados médicos e em
observação antes de ser libera-
do. O SAMU também esteve no
local participando no atendi-
mento.

O Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Estado
de Educação (SEE/MG), anun-
cia uma nova expansão do En-
sino Médio em Tempo Integral
(EMTI) nas escolas da rede
estadual mineira. Não só o nú-
mero de estudantes atendidos
aumentará nessa modalidade de
ensino como, também, a
abrangência territorial: o EMTI
chegará a 407 municípios em
2023 - atualmente são 338 ci-
dades. Entre as novidades está
o aumento de 50% na oferta
do EMTI Profissional.  Com a
expansão, ao todo 720 escolas
estaduais passarão a disponibili-
zar o EMTI, com mais de 100
mil vagas.

Atualmente, a modalidade
está em 591 escolas da rede,
com cerca de 61 mil alunos
matriculados. Desse total, no
próximo ano, 299 escolas se-
rão de Ensino Médio em Tem-
po Integral Profissional, quan-
do o estudante terá a oportuni-
dade de concluir o ensino mé-
dio e um curso técnico ao mes-
mo tempo. O investimento pre-
visto do Estado na expansão da
modalidade em 2023 é de cer-
ca de R$137 milhões, valor que
considera despesas de pesso-
al, custeio e investimentos para
o devido funcionamento do
Ensino Médio em Tempo Inte-
gral.

Uma das pioneiras na polí-
tica de implementação do
EMTI na rede estadual, em
2019, a Escola Estadual Neusa
Pimentel Barbosa, de Paracatu,
no Noroeste de Minas, já co-
lhe bons frutos. Segundo a di-
retora Ana Beatriz da Silva Oli-
veira, novas turmas serão aber-
tas em 2023 devido à demanda
da comunidade.

“O EMTI oferece mais

Governo de Minas anuncia nova expansão
do Ensino Médio em Tempo Integral
(EMTI) na rede estadual de ensino

Programa chegará a 720 escolas, de 407 cidades mineiras, em 2023.
Entre as novidades anunciadas está o aumento de 50% da oferta do EMTI Profissional

oportunidades aos alunos tan-
to na formação acadêmica
quanto para a vida. Desenvol-
vemos a pedagogia da presen-
ça e todos se sentem envolvi-
dos. A escola hoje é muito re-
conhecida em toda a cidade de
Paracatu como sendo de exce-
lência, de inclusão, de respei-
to, de acolhimento e formação
profissional. Para este ano de
2022, nós tivemos até lista de
espera de interessados em cur-
sar o EMTI conosco”, conta a
diretora.

A EE Neusa Pimentel Bar-
bosa conta hoje com 263 estu-
dantes do Ensino Médio em
Tempo Integral e Profissional
com opção de curso técnico em
Agropecuária e ainda cursos de
Formação Inicial e Continuada
(FIC) de  Agente Cultural e
Assistente de Produção Cultu-
ral.

A expansão na rede estadu-
al visa atender a meta seis do
Plano Nacional de Educação
(PNE), que idealiza que a rede
estadual de ensino ofereça edu-
cação em tempo integral em

pelo menos 50% das escolas
públicas e de forma a atender
25% dos alunos. “Essa expan-
são é de extrema importância
porque possibilita que o estu-
dante possa ficar mais tempo
no ambiente escolar gerando
maior aprendizado e, conse-
quentemente, maior inserção
no mercado de trabalho de for-
ma mais efetiva. Esse aumen-
to no número de vagas é moti-
vo de muito orgulho”, destaca
o secretário de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais, Igor de
Alvarenga.

DESEMPENHO
SUPERIOR

O Instituto Insper (Centro
de Evidências da Educação In-
tegral) estudou os impactos
econômicos de médio e longo
prazo de uma educação inte-
gral. A pesquisa apontou que
estudantes dessa modalidade
de ensino têm desempenho su-
perior aos estudantes de esco-
las regulares.

A diferença de desempenho
pode chegar até 20 pontos em

escala do Sistema de Avaliação
da Educação Básica (Saeb),
ressalta a diretora da Educação
Integral  e Profissional da SEE/
MG, Andrea Botelho de Abreu.
“Outro ponto positivo que o
estudo aponta é que estudan-
tes do ensino integral têm mai-
or índice de conclusão do en-
sino médio e de acesso e con-
clusão do ensino superior e,
consequentemente, remunera-
ção maior do que os estudan-
tes que se formaram em ensi-
no médio parcial. Os benefíci-
os tendem a ser ampliados em
sua trajetória profissional”, ex-
plica Andrea.

Mais detalhes sobre o estu-
do do Instituto Insper podem
ser acessados aqui.

VAGAS EM 2023
Os estudantes interessados

em ingressar no Ensino Médio
em Tempo Integral no ano que
vem já podem realizar o cadas-
tro para garantir uma vaga. As
inscrições devem ser feitas ex-
clusivamente pela internet, por
meio do Sistema Único de Ca-
dastro e Encaminhamento para
a Matrícula (Sucem), até 30/
11, no site cadastroecolar.
educacao.mg.gov.br.

Para se inscrever, pais, res-
ponsáveis ou o aluno maior de
idade devem acessar o site do
Sucem e preencher os campos
com o nome, data e local de
nascimento, além do nome do
pai, mãe ou responsável legal,
entre outras informações. O
candidato também deverá indi-
car qual é o tipo de ensino, ní-
vel e etapa que pretende cur-
sar.

Para saber mais sobre o
Ensino Médio em Tempo Inte-
gral acesse o site https://quero
integral.org/mg/.

SEE / Divulgação

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

O Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Advocacia-
Geral do Estado (AGE-MG),
deu um passo importante para
extinguir cerca de 50 mil pro-
cessos que cobram o paga-
mento de honorários de advo-
gados dativos requeridos em
ações judiciais contra o Esta-
do. Algumas das ações trami-
tam desde 2016. A Advocacia-
Geral (AGE-MG) em (9/11)
assinou um acordo de coope-
ração técnica com o Tribunal
de Justiça de Minas Gerais e a
Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB-MG) para um mutirão
de conciliação.

Dativos são os advogados
nomeados pelo Judiciário para
atuar em favor da população
carente em substituição ao de-
fensor público. Neste caso, os
honorários são pagos pelo Es-
tado. Em princípio, o governo
reservou R$ 48 milhões para
os pagamentos, que devem co-
meçar ainda neste mês.

As negociações dos paga-
mentos serão feitas junto aos
advogados dativos pela AGE
num Centro de Conciliação Ju-
dicial específico a ser criado
pelo TJMG. Toda a advocacia
dativa mineira será contempla-
da. A extinção dos processos
judiciais a partir da conciliação
diminui o custo financeiro, ad-
ministrativo e pessoal dessas
demandas.

O advogado-geral do Esta-
do, Sérgio Pessoa de Paula
Castro, destacou que o convê-
nio é um marco para a advo-
cacia pública mineira e reforça
o compromisso do Estado, por
determinação do governador
Romeu Zema, de fomentar
cada vez mais a solução de
conflitos por meio de concilia-

ções céleres e eficazes: "Uma
solução que liquida e que cria
um fluxo financeiro para paga-
mento dos dativos".

O procurador-chefe da Pro-
curadoria do Tesouro, Precató-
rios e Trabalho (PTPT), Fábio
Nazar, agradeceu o TJMG e a
OAB-MG pela construção do
acordo e ressaltou a importân-
cia dos dativos para a advoca-
cia pública: "A criação deste
Cejusc tratá celeridade aos ad-
vogados dativos que desejarem
receber os créditos mediante
acordos firmados junto ao
TJMG, reforçando a transpa-
rência nas negociações".

O presidente do TJMG,
desembargador José Arthur de
Carvalho Pereira Filho, também
classificou o acordo como his-
tórico. " Vamos eliminar milha-
res de ações judiciais. Isso de-
monstra uma harmonia muito
grande entre o Executivo, atra-
vés da AGE; um vínculo muito
estreito do tribunal com a OAB
e uma sensibilidade ao coorde-
nar esse acordo. É uma situa-
ção que já vinha se acumulan-
do há anos e vai agora ser re-
solvida. É um resgate impor-
tante e com isso vamos redu-
zir o estoque de nossos pro-
cessos. Em termos de recur-
sos, já foram empenhados e
vão ser direcionados para es-
ses acordos algo em torno de
R$ 48 milhões".

O secretário-geral da OAB-
MG, Sanders Alves Augusto,
frisou que o convênio "é uma
conquista muito importante
para a advocacia dativa de todo
o estado de Minas Gerais, res-
ponsável por atender a popula-
ção mais carente, que também
recebe esse presente".

.                   (Agência Brasil)

Governo de Minas
paga R$ 48 milhões
a advogados dativos
Acordo entre o Estado, TJMG e OAB-MG
prevê um mutirão de conciliação para o

pagamento de honorários dos profissionais;
há ações na Justiça desde 2016
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Para os clientes pessoa ju-
rídica (PJ), a Rede Tonin, uma
das maiores empresas do se-
tor de atacarejo do interior
paulista e do Sudoeste de Mi-
nas Gerais, acaba de
disponibilizar mais um meio de
atendimento personalizado em
seu canal de televendas, o
WhatsApp.

Voltado exclusivamente
para vendas no atacado de pe-
quenos, médios ou grandes
volumes, o aplicativo de troca
de mensagens foi implantado
para facilitar e agilizar ainda
mais o atendimento desse pú-
blico. "A multicanalidade é uma
questão muito importante para
nós, pois queremos estar nos
mais diversos canais para aten-
dermos os clientes da forma
que eles preferirem. Como o
WhatsApp é um meio de co-
municação bastante utilizado
por todo mundo, nada mais
natural do que termos mais
essa opção de atendimento aos
consumidores pessoa jurídica",

WhatsApp é o novo canal de atendimento da
Rede Tonin para cliente pessoa jurídica

diz Cleide Prates, gestora da
Comunicação Estratégica do
Tonin.

Para utilizar o serviço, bas-
ta adicionar o número (35)
8429-3448 aos contatos do
celular e iniciar uma conversa.
Na resposta do Tonin, serão
dadas três opções de atendi-
mento: dúvidas, ofertas e ven-
das PJ - esta última deve ser a

cilitado, pedido feito por tele-
fone, e-mail, WhatsApp ou di-
retamente na loja. "Oferecemos
um serviço completo que re-
sulta em economia não só de
dinheiro, mas de tempo tam-
bém, já que é muito rápido e
prático fazer um pedido. Além
disso, como o atendimento é
personalizado, se o cliente pre-
cisar, montamos cestas bási-
cas, fatiamos ou picamos as

carnes ou frios conforme a ne-
cessidade do consumidor, fa-
zemos tudo para levar mais
praticidade na hora da compra.
O cliente só comparece à loja
para efetuar o pagamento e re-
tirar a mercadoria", explica
Cleyton Teixeira Duarte,
supervisor de vendas do Tonin.

Para usufruir todas essas
vantagens, basta o cliente PJ
efetuar um cadastro gratuito
pelo WhatsApp (35) 8429-3448
ou pelo site www.luiztonin.
com.br/vendasatacado. Os do-
cumentos necessários para se
cadastrar são: CNPJ, razão
social, telefone, endereço com-
pleto e inscrição estadual.

REDE TONIN
Fundada em 1962 pelo em-

presário Luiz Tonin, em São
Sebastião do Paraíso (MG), a
rede Tonin é uma empresa fa-
miliar que está na terceira ge-
ração de diretores e tem forte
atuação no interior de Minas
Gerais e de São Paulo.

escolhida para que o cliente PJ
consiga negociar e efetuar a
compra dos produtos que de-
seja.

Em seguida, aparecerá uma
lista de lojas do Tonin para es-
colher em qual deseja efetuar
sua compra. Após essa opção,
haverá o redirecionamento para
o atendimento propriamente
dito, feito pela equipe de ven-

dedores da empresa. Por meio
desse canal, é possível fazer
negociações diretas de com-
pras e passar sua lista de pedi-
dos com os produtos que de-
seja comprar.

O cliente PJ do Tonin tem
diversas vantagens como tabela
de preços diferenciada, com
produtos do seu segmento com
descontos exclusivos, negoci-
ações especiais, pagamento fa-

Cadastro PJ é gratuito e pode ser feito pelo aplicativo de mensagens ou pelo site da empresa

A Universidade Federal de
Lavras (UFLA) divulgou pro-
cesso seletivo, por meio do sis-
tema Universidade Aberta do
Brasil (UAB), para ingresso em
2023. São ofertadas mais de
500 vagas para dois cursos de
educação a distância: Pedago-
gia (Licenciatura) e Letras/Por-
tuguês (Licenciatura). A inscri-
ção deverá ser realizada exclu-
sivamente pela internet, por
meio do site da Cops (Coorde-
nadoria de Processos Seleti-
vos), no período de 8 a 27 de

UFLA divulga inscrição do Processo Seletivo
EAD 2023, com 567 vagas, em dezembro

gogia estará disponível nova-
mente em Paraíso. Para estas
disciplinas haverá vagas nos
polos de Bambuí, Campo Belo,
Itaguara e Lavras.

De acordo com a Universi-
dade Federal de Lavras haverá
reserva de 30% das vagas para
preenchimento por meio do
sorteio de docentes. Eles de-
verão comprovar vínculo com
a rede de educação básica e
deverão estar cadastrados na
Plataforma de Educação Bási-
ca da Capes.

A classificação dos demais
candidatos será baseada nas
notas do Enem, em uma das
edições realizadas de 2015 a
2021, de acordo com a opção
do candidato.

Demais informações podem
ser conferidas por meio do site
da Instituição, ou na sede da
instituição. O Campus Paraíso
da UFLA está localizado a Av.
Antônio Carlos Pinheiro de
Alcântara, n° 855 - Jardim
Mediterranée, com o telefone
(35) 3826-8000.

dezembro de 2022. O valor da
taxa de inscrição é de R$ 65.

Conforme edital, há 567
vagas, distribuídas por curso,
cidade-polo e grupos de aces-
so. O curso de Licenciatura em
Letras-Português será ofertado
no polo instalado em São Se-
bastião do Paraíso. As ativida-
des também abrangem as ci-
dades de Barroso, Bom Des-
pacho, Formiga, Itaguara,
Monte Sião, Lavras, Passos,
São João Del Rei e Varginha.

Já a Licenciatura em Peda-
Polo de Paraíso da UFLA oferecerá dois cursos

pelo sistema de ensino à distância a partir de 2.023

Arquivo

WhatsApp é o novo canal de atendimento
do Tonin para clientes pessoa jurídica

Rede Tonin é um dos maiores grupos do ramo de atacarejo
do interior de São Paulo e Sudoeste de Minas Gerais

FOTOS: Divulgação Tonin
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CONFERÊNCIA TRARÁ BENEFÍCIOS
PARA O NORTE

A 27ª Conferência Climática das Nações Unidas
(COP27), que acontece no Egito, trará benefícios para
o Norte de Minas, pois na sexta-feira o ministério de
Meio Ambiente garantiu a ajuda internacional para o
Cerrado, bioma brasileiro que predomina. O Governo
Federal, por meio dos ministérios do Meio Ambiente
(MMA) e da Agricultura Pecuária e Abastecimento
(Mapa); além da Confederação da Agricultura e Pe-
cuária do Brasil (CNA), o Banco Mundial e o Global
Environment Facility (GEF) anunciaram, o Projeto “Ver-
tentes”, cujos objetivos são combater a desertificação,
promover o manejo sustentável das cadeias da soja e
da pecuária de corte, recuperar áreas degradadas,
diminuir a emissão de gases de efeito estufa e prote-
ger a biodiversidade. (Gazeta Norte Mineira – Mon-
tes Claros)

MOVIMENTO ATUA PELO MEIO AMBIENTE
Desde 2014, o Movimento das Águas atua em ques-

tões ambientais e Lafaiete. Uma das ações recentes
foi no período eleitoral, quando os integrantes reco-
lheram o lixo deixado pelas ruas da cidade no dia das
eleições. Segundo o Movimento das Águas, felizmen-
te, este ano, não foram descartadas grandes quanti-
dades de lixo: “Os candidatos tiveram responsabilida-
de em relação a isso, que é considerado propaganda
irregular, além de crime de ‘boca de urna’”, afirma. Os
locais onde foram recolhidos os materiais foram nos
bairros Angélica, Cachoeira, Centro, Museu e Progres-
so. A maior quantidade de “santinhos” descartados foi
encontrada próximo a escola Monsenhor Horta. (Cor-
reio Online – Conselheiro Lafaiete)

CIDADE NO SEMINÁRIO MINEIRO
Foi realizado o Seminário Mineiro de Bancos de

Alimentos, evento organizado pelas redes de Bancos
de Alimentos das regiões Metropolitana (REBA-RMBH)
e Centro-Oeste e Sul de Minas (Rede BArcos-MG).
Formiga esteve representada pelo secretário de De-
senvolvimento Humano de Formiga, Anuar Teodoro.
Com o tema “O Futuro dos Bancos de Alimentos”, o
seminário contou com palestras realizadas por espe-
cialistas, debates, apresentações culturais e mostra
de experiências exitosas praticadas por Bancos de
Alimentos. (Últimas Notícias – Formiga)

Defesa Civil articula ações
Com a aproximação do período de intensas chu-

vas no estado de Minas Gerais, a Defesa Civil já co-
meça a mobilizar ações preventivas e planejar estra-
tégias para enfrentar eventuais desastres naturais,
conhecidas como Plano de Contingência. Para se pre-
parar da melhor forma possível, a Defesa Civil reali-
zou um treinamento nos últimos dois dias em Gover-
nador Valadares. No auditório da 8ª Região Integrada
de Segurança Pública (RISP), foi aplicado o Curso
Regional de Gestão de Desastres. (Diário do Rio Doce
– Governador Valadares)

PROJETO BRINDA À CIÊNCIA NOS BARES
Entre um chope e outro, a ciência ganhou espaço

nas discussões de mesa de bar nos dias 8 e 9 de
novembro, por meio da primeira edição pós-pandemia
do “Pint of Science”, um dos maiores eventos de di-
vulgação científica do mundo, realizado em pubs, res-
taurantes e cafés. A UFJF, organizadora do evento na
cidade, retomou, após dois anos, a cultura de levar
de forma leve e descontraída produções acadêmicas
das mais diferentes áreas para além dos muros da
universidade. Na noite do dia 8, aqueles que estavam
no Bar do Luiz, no Bairro Aeroporto, enquanto degus-
tavam uns petiscos, puderam acompanhar o bate-papo
entre a professora da Faculdade de Serviço Social da
UFJF, Viviane Pereira, e a professora de psicologia
do UniAcademia e doutoranda na UFJF, Kíssila
Teixeira, sobre o tema “População invisível: e eu com
isso?”. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

FESTIVAL ARRECADA 70 TONELADAS
DE ALIMENTOS

Além de celebrar em grande estilo o aniversário da
cidade, o Festival Poços 150 anos também se desta-
cou pela solidariedade. Foram arrecadadas aproxima-
damente 70 toneladas de alimentos não perecíveis
durante os cinco dias de evento, pelas entidades
socioassistenciais parceiras e também na portaria.
Somente na entrada do Estádio Dr. Ronaldo Junqueira,
o Ronaldão, que recebeu o Festival Poços 150 anos,
foram arrecadadas cerca de 18 toneladas de gêne-
ros alimentícios, como arroz, feijão, macarrão, farinha
e outros. (A Folha Regional – Muzambinho)

REINAUGURADO O QUARTEL DO 6º PELOTÃO
Em Serra do Salitre foi realizada a Solenidade de

Reinauguração da sede do Quartel do 6° Pelotão em
novo local. Estavam presentes o Comandante do
46°BPM, Tenente Coronel Sócrates Queiroz Caixeta,
o Excelentíssimo Prefeito de Serra do Salitre, Senhor
Paulo Giovani Silveira de Melo, o Presidente da Câ-
mara Municipal dos Vereadores de Serra do Salitre,
Senhor Vinícius Ferreira Mota, o delegado de Polícia
Civil Dr. Renato Mendonça Cardoso, outras autorida-
des locais, veteranos e militares da unidade. (Jornal
de Patrocínio – Patrocínio)

Durante quatro dias, cerca
de 150 representantes de insti-
tuições federais, estaduais e
municipais das áreas de segu-
rança, financeira e da Justiça
assistem palestras e debatem
temas ligados ao terrorismo, em
curso promovido pela Secre-
taria de Estado de Justiça e Se-
gurança Pública (Sejusp), por
meio da Subsecretaria de Inte-
ligência e Atuação Integrada
(Suint). O evento teve início na
segunda-feira (7/11) e vai até
esta quinta-feira (10/11), no
auditório central do Corpo de
Bombeiros Militar em Belo Ho-
rizonte.

O subsecretário de Inteli-
gência e Atuação Integrada,
Christian Vianna de Azevedo,
explica que o curso é muito
importante para as instituições
de segurança e financeiras co-
nhecerem um fenômeno mun-
dial, com potencial para atingir
a todos. “É preciso detectar o
terrorismo no seu nascimento,
pois ele não é apenas o ataque
em si, mas uma longa cadeia
de ações, que sem ela o ataque
não existiria. Há a radicalização,
o recrutamento e o financia-
mento”, explica o subsecretá-
rio.

O tema foi trazido pela
Sejusp, entre outras razões,

Forças de segurança mineiras
recebem curso sobre o ciclo

da atividade terrorista
Cerca de 150 representantes de mais de 30 instituições dos

âmbitos federal, estadual e municipal participam de aulas intensivas

porque as organizações terro-
ristas transnacionais têm bus-
cado parcerias com organiza-
ções criminosas. Há suspeitas
dos estudiosos sobre o tema
que organizações criminosas na
América Latina já aprenderam
muitas técnicas com organiza-
ções terroristas, principalmen-
te em como realizar ataques. “É
uma simbiose que uma organi-
zação busca com outras”, des-
taca Christian Vianna.

A Sejusp tem buscado inte-
grar as forças de segurança
por meio de cursos e operações.
E este tema, apesar de ser de

competência da Polícia Fede-
ral, deve estar no radar das for-
ças de segurança. “As polícias
que estão na rua todos os dias
podem perceber uma pessoa
que está sendo radicalizada por
um grupo terrorista. Quanto
mais servidores da área de se-
gurança pública e áreas fins
conheçam sobre terrorismo e
sobre a longa cadeia de ações
– que é o ciclo da atividade ter-
rorista – melhor será o traba-
lho integrado de prevenção”,
ressalta o subsecretário.

SOBRE O CURSO
As palestras são ministra-

das por servidores da Polícia
Federal e um professor da
PUC Minas. Entre os diversos
temas, destacam-se o Financi-
amento do Terror, o Monitora-
mento das Redes Sociais, o
Extremismo Violento Idelogica-
mente Motivado e a Legislação
Aplicada ao Terrorismo.

Participam do treinamento
as seguintes instituições: Agên-
cia Nacional de Aviação Civil
(Anac), Força Aérea Brasileira
(FAB), Agência Brasileira de
Inteligência (Abin), Receita
Federal do Brasil (RFB), Mari-
nha do Brasil (MB), Exército
Brasileiro (EB), Polícia Fede-
ral (PF), Banco Central do Bra-
sil (Bacen), Ministério Público
do Estado de Minas Gerais
(MPMG), Grupo de Atuação
Especial de Repressão ao Cri-
me Organizado (Gaeco), Tri-
bunal de Justiça do Estado de
Minas Gerais (TJMG), Polícia
Rodoviária Federal (PRF), Po-
lícia Militar de Minas Gerais
(PMMG), Polícia Civil do Es-
tado de Minas Gerais (PCMG),
Corpo de Bombeiros Militar do
Estado de Minas Gerais
(CBMMG), Guarda Civil de 20
municípios e Secretaria de Es-
tado de Justiça e Segurança
Pública (Sejusp).

(Agência Minas)

Sejusp / Divulgação

As inscrições para parti-
cipação no Concurso Miss
São Sebastião do Paraíso
2023 entram em sua reta fi-
nal a partir desta quarta-fei-
ra,16, quando faltará apenas
uma semana para o encer-
ramento do prazo. “É um
momento muito intenso, de
muita movimentação, vamos
entrar na fase dos ensaios
para que tudo aconteça da
melhor maneira possível”,
comenta Flávio Vieira,
organizador do evento.

“A procura tendo sido
satisfatória, confirmando
nossas expectativas e isso é
muito positivo”, destaca.
Conforme já divulgado pela
organização cada candidata
representará o bairro onde
mora. Flávio enfatiza que
além do Miss Paraíso tam-
bém haverá eleição da Miss
nas categorias Feminino, Ju-
venil e Teen e do Mister.

Entre as recentes inscri-
ções estão Sofia Laura Sil-
va (Miss Rosentina), Maria
Eduardo Noel (Teen Cidade
Industrial), Suziany Ivo
André (Teen Residencial
Morumbi) e Stefany Ribeiro
(Teen Vila Santa Maria).

O concurso está agenda-
do para ocorrer dia 10 de de-
zembro a partir das 21 ho-
ras, nas dependências do
Clube Paraisense. A vence-
dora na categoria adulta
substituirá a Natália Souza
Ribeiro, escolhida ano pas-
sado.

Concurso “Miss Paraíso” recebe
as últimas inscrições até dia 23

Maria Eduardo Noel
(Teen Cidade Industrial)

Sofia Laura Silva
(Miss Rosentina)

Maria Eduardo Noel
(Teen Cidade Industrial)

Sofia Laura Silva
(Miss Rosentina)

FOTOS: Divulgação
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Por Alana Gandra

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

A campanha que marca o
Dia Mundial do Diabetes, co-
memorado nesta segunda-fei-
ra (14), tem como tema este
ano Educação para Proteger
o Amanhã, com o objetivo de
conter o avanço da doença.
De acordo com o Atlas do
Diabetes 2021, divulgado pela
Federação Internacional de
Diabetes (IDF), a doença é
uma preocupação global: um
em cada dez adultos vive com
diabetes no mundo. São mais
de 537 milhões de pessoas
com idade entre 20 e 79 anos
com a doença, e quase meta-
de ainda não foi diagnostica-
da.

Segundo a IDF, que esco-
lheu o tema da campanha, so-
mente nas Américas do Sul e
Central, 32 milhões de adul-
tos sofrem de diabetes, e o
número pode chegar a 49 mi-
lhões em 2045. De acordo
com a IDF, no ano passado, a
doença causou mais de 410 mil
mortes.

No Brasil, existem cerca
de 15,7 milhões de adultos
com a doença. O país é o pri-
meiro em número de casos na
América Latina e o quarto no
mundo, informa o presidente
da Sociedade Brasileira de
Diabetes (SBD), Levimar Ara-
ujo. Estima-se que, até 2045,
a doença alcance 23,2 milhões
no país.

A campanha deste ano é
especial porque marca os 100
anos da primeira aplicação de
insulina. “É um ano em que
queremos chamar bastante a
atenção (da população)”, dis-
se Araújo.

Para o vice-presidente do
Departamento de Diabetes
Mellitus da Sociedade Brasi-
leira de Endocrinologia e
Metabologia (Sbem), Rodrigo
de Oliveira Moreira, a educa-
ção é essencial, “tanto do pro-
fissional da saúde, para con-
seguir diagnosticar, como para
tratar o paciente de forma
adequada”. A Sbem estima
que, atualmente, pelo menos
30% dos brasileiros com dia-
betes não sabem que têm a
doença.

De acordo com a entida-
de, são pessoas que não es-
tão sendo diagnosticados ade-
quadamente. “Este seria o pri-
meiro ponto na educação: me-
lhorar o diagnóstico desses pa-
cientes e permitir que os mé-
dicos saibam identificar os pa-
cientes de maneira adequa-
da”, afirmou o endocrinolo-
gista, em entrevista à Agên-
cia Brasil.

A campanha tem o objeti-
vo de levar o paciente a co-
nhecer a doença, suas limita-
ções e o que precisa saber
para se tratar. “É parte essen-
cial para o tratamento. Vári-
os estudos mostram que a
educação no diabetes melho-
ra o controle da doença, me-
lhora os níveis de glicose, me-

SAÚDE
Educação é arma de

entidades médicas para
conter avanço do diabetes

Brasil tem cerca de 15,7 milhões de pessoas com a doença

lhora o tratamento do diabe-
tes de uma maneira geral”.

TIPOS
Rodrigo Moreira enfati-

zou que todos os tipos de dia-
betes são preocupantes. Con-
siderado uma doença autoimu-
ne, que aparece geralmente na
infância ou adolescência, o
tipo 1 representa de 5% a 10%
do total de casos. É caracte-
rizado pela baixa ou nenhuma
produção de insulina pelo or-
ganismo, o que faz com que a
glicose continue circulando no
sangue, em vez de ser usada
como energia. Isso aumenta
a glicemia e causa uma série
de danos ao corpo.

No diabetes tipo 2, que é
mais comum (aproximada-
mente 90% dos casos), o or-
ganismo não consegue usar
adequadamente a insulina que
produz, ou não produz insuli-
na suficiente para controlar a
taxa de glicemia. Mais co-
mum em adultos, está especi-
almente associado à obesida-
de.

“A enorme maioria dos
pacientes do tipo 2 está dire-
tamente relacionada ao ex-
cesso de peso e à obesidade”.
Moreira ressaltou, porém, que,
se esses pacientes forem edu-
cados, inteirando-se da impor-
tância de uma dieta saudável,
da prática de atividade física,
haverá redução no número de
pessoas com diabetes, e o tra-
tamento se tornará muito mais
fácil e efetivo.

Moreira disse que o dia-
betes do tipo 1 acomete me-
nos de 10% das pessoas e
aparece normalmente na cri-
ança. Uma das grandes preo-
cupações da Sbem hoje é que
o diabetes tipo 2, relacionado
à obesidade, que era uma do-
ença clássica de adultos, está
aparecendo cada vez mais
cedo. “E está se vendo um
aumento significativo nos ado-
lescentes, principalmente na-
queles jovens com excesso de
peso e sedentários”. O endo-
crinologista destacou que, por
isso, é preciso que os pais e
responsáveis se conscienti-
zem da importância de abor-
dar o problema do excesso de
peso desde cedo, para que as
crianças não desenvolvam o
diabetes.

O médico reiterou que o
paciente deve conhecer a do-
ença, principalmente aquele
que tem diabetes tipo 2, que
é complexo e envolve muitos
aspectos. No entanto, muitas
vezes, a pessoa acha que, só
tomando o remédio, resolve.
“Quanto mais cedo conhecer
a doença, o paciente vai ver
que o diabetes se trata com
mudança de estilo de vida,
boa alimentação, atividade fí-
sica. Quanto mais conhecer
a sua doença, mais fácil será
o tratamento. E quanto mais
se conseguir educar os mé-
dicos de família, os clínicos,
mais se poderá identificar e
tratar precocemente o paci-
ente.”

INFORMAÇÃO
Na opinião do presidente

da Sociedade Brasileira do
Diabetes, o que está faltando
no Brasil é, justamente, infor-
mação. Levimar Araujo sali-
entou que a campanha de edu-
cação destaca a importância
dos testes de glicemia capilar,
popularmente chamados de
“testes de ponta de dedo”, vi-
sando a melhorar o diagnósti-
co. Com apoio da Roche Dia-
betes Care Brasil, será reali-
zada, neste mês, campanha de
detecção do diabetes em inú-
meras farmácias de todo o
país. Serão doadas mais de 67
mil tiras de glicemia para mais
de 250 farmácias e associa-
ções, que vão realizar gratui-
tamente os testes de glicemia
capilar. No exame, é feita uma
picada na ponta do dedo para
obter uma gota de sangue, que
é analisada em um aparelho
chamado glicosímetro. O tes-
te, que permite monitorar o
nível glicêmico do paciente, re-
presenta o primeiro passo para
diagnóstico do diabetes.

Araujo explicou que o tes-
te deve ser feito duas horas
após a refeição, e não em je-
jum, como os médicos costu-
mam pedir. “Tem duas coisas
que estamos batendo muito na
tecla: é fazer esse exame duas
horas depois da refeição e
estar alerta para os sintomas
do diabetes, que são sintomas
clássicos, como acordar à noi-
te para urinar; no caso da cri-
ança, começar a fazer xixi na
cama”. Ele disse que é mais
fácil identificar no jovem e na
criança. No idoso, ou pessoas
com mais de 40 anos de ida-
de, é preciso incentivar a bus-
ca do diagnóstico.

No Brasil, a Região Su-
deste concentra o maior nú-
mero de diagnósticos, porque
os pacientes têm mais acesso
à saúde. Levimar Araujo re-
forçou que 46% das pessoas
que têm diabetes desconhe-
cem o fato. “É assustador um
número tão grande de pesso-
as que não sabem que são di-
abéticas e podem ter compli-
cações”. Segundo o médico,
pessoas com hipertensão, au-
mento da cintura abdominal e
aumento de colesterol têm
chance maior de desenvolver
diabetes.

Para Araujo, a elevação
do número de diabéticos no
Brasil pode acabar se tornan-
do um problema de saúde pú-
blica, porque começa a haver
mais complicações. Quanto
mais precoce for o diagnósti-
co, menos complicações, afir-
mou. Entre as complicações,
estão cegueira ou retinopatia
diabética; pé diabético e am-
putação de membros inferio-
res; problemas renais, neces-
sidade de hemodiálise e aci-
dentes de trânsito. Quando se
consegue prevenir, diminui a
incidência dessas complica-
ções. “Facilita bastante o nos-
so trabalho de educação na
saúde pública”. Enfatizou o
médico.             (Agência Brasil)

Reprodução

Uma ação do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa) realizada
nesta semana flagrou a ven-
da de óleo composto como
azeite de oliva. O óleo com-
posto é a mistura de óleo de
soja com outros óleos vege-
tais, que deve ser claramen-
te informada no rótulo para
que o consumidor não seja
enganado na hora da compra.

A fiscalização em um pon-
to de venda da capital pau-
lista e em duas fábricas lo-
calizadas em Porto Feliz (SP)
e Cajamar (SP) constatou a
comercialização de óleo com-
posto sem identificação do
produto e com expressões
nos rótulos que visavam ilu-
dir o consumidor: “blend de
azeite de oliva extra virgem”,
“blend de azeite de oliva e
óleos vegetais” ou “elabora-
do com azeite de oliva extra
virgem”, seguido por ima-
gens de azeitonas e folhas de
oliva.

De acordo com a equipe
que participou da ação, foi
considerada inequívoca a ten-
tativa de induzir o consumi-
dor a erro na hora da com-
pra. Também foi constatado
que as garrafas eram comer-
cializadas nas gôndolas jun-
to aos azeites de oliva, o que
contribuía para aumentar a
chance de erro e confusão.

FISCALIZAÇÃO
Mapa determina o recolhimento

de óleo composto vendido
como azeite de oliva

Operação ocorreu no interior de São Paulo;
consumidores devem ficar atentos às novas fraudes

que surgem antes das festas de fim de ano

A fiscalização procedeu
com a suspensão da comer-
cialização dos produtos no
mercado do bairro Tatuapé, na
capital, e se dirigiu à fábrica em
Porto Feliz, onde 96 mil rótu-
los e 8.640 garrafas foram
apreendidos. Os auditores fis-
cais do Mapa determinaram à
fábrica o imediato recolhimen-
to dos produtos no mercado a
fim de evitar mais danos aos
consumidores.

Na fábrica de Cajamar fo-
ram encontrados rótulos com
potencial para confundir os
consumidores na hora da com-
pra. Conversas do vendedor
com os consumidores registra-
das nos canais de venda de-
monstravam que o produto era

apresentado como uma mistu-
ra de azeites de oliva.

A fiscalização constatou que
o produto era comercializado
em vários canais de e-com
merce e procedeu imediata-
mente à apreensão de 70 mil
rótulos que estavam em esto-
que e determinou que a empre-
sa tomasse providências para
retirar os produtos dos canais
de venda pela internet. Simul-
taneamente, outra equipe sus-
pendeu cautelarmente a come-
rcialização de 1.000 frascos de
azeite de oliva por suspeita de
fraude. Após a conclusão dos
laudos laboratoriais, o Mapa vai
divulgar as marcas de azeite
irregulares.

(Imprensa MAPA)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
16 de Novembro de 2022

página 11Jornal do Sudoeste

Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1840

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• VENDE-SE UMA F1000: ano 82, azul, motor 229. Troco por uma Saveiro
ou carro de passei de ano até 2000. Tratar 99112-7972

VEÍCULO

SALAS PARA
PROFISSIONAIS

AUTÔNOMOS
Temos duas salas para locação a profissionais autôno-
mos. Ampla sala de recepção. Ar condicionado, WC nas
unidades e na sala de recepção. Internet 400Mb.

AV. MONSENHOR FELIPE, 192 - S.S.PARÁISO-MG
CONTATO: 35 99234-5494

FAZENDA OLHOS
D´AGUA 35
HECTARES:

Vendo, terra de cultura para café, toda
limpa e para ser cultivada, com água

e córrego. Tratar 99831-0309

• VENDE-SE UMA LAN-
CHON-E: melhor ponto de
Paraíso, aluguel barato meio sa-
lário mínimo, motivo mudar
zona rural. Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (so-
mente com fiador), localizado
na Vila Maria-na rua Dr. João
Caetano, 681. Tratar 99167-
4154 ou 99120-8252

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Soriano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• VENDE-SE LOTE NO JD.
CANADÁ: lote no Jardim Ca-
nadá com área de 200m². Tra-
tar diretamente com o proprie-
tário através do WhatsApp: 19
99811-4500.

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II). Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats
App: 19 99811-4500.

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiraden-tes
esquina com a rua Geraldo
Marcolini. Tratar 99842-4251

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda mon-
tada com todo mobiliário, só
reabrir. Com 06 suítes comple-
tas (três com banheira de
hidromassagem e uma com

deck de madeira), 04 salas, 02
cozinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira in-
ternas, sala grande refeitório,
lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor so-
lar, tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes sim-
ples (uma com sala e cozinha),
uma salão próprio para restau-
rante ou bar ou loja, com ba-
nheiro; pátio de estacionamen-
to para 10 veículos, mais quin-
tal (para expansão de mais su-
ítes). Compre  com a Rejane
Imóveis em São Sebastião do
Paraíso (035) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge em
Jacuí (35) 3593-1833 - 99971-
1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com pis-
cina, salão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (What-sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima lo-
calização, próximo 700 mts.
Da Igreja Matriz. Na rua Te-
nente José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
99161-9161 c/ proprietário.

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos
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RECEITAS DO GUARI
MEDALHÃO "ALICE NO

PAÍS DAS MARAVILHAS"
INGREDIENTES

1 kl de filé mignon
1 cebola
250 gr. de bacon
1 romã madura
1 copo de Champion
½ kl de moela de ave
6 rodelas de palmito
2 cenouras grossas, em fatias
1 beterraba, 4 dentes de alho
Folhas de louro
Pimentões, verde, vermelho e amarelo
1 copo de vinho tinto seco
1 cálice de molho inglês
½ cálice de shoyu, manteiga
1 copo de água
2 colheres de farinha trigo
Maçã verde

MODO DE PREPARAR
Corte os filés tipo borboleta (medalhões), gros-

sura de 4 dedos. Em panela larga e grossa colo-
que a manteiga e os medalhões. Deixe corar dos
dois lados. Em seguida coloque todos os tempe-
ros e o vinho e tampe por 10 minutos. Retire os
medalhões e deixe esfriar. Em seguida enrole as
fatias de bacon nos medalhões fixando com pali-
tos. Acrescente no molho, 3 tabletes de caldo (ga-
linha ou carne), e ponha novamente os medalhões
e tampe por 10 minutos, acrescentando as moelas
já cozidas, em pedacinhos. Engrosse o molho co-
locando água fria e farinha de trigo. Acompanha
purê de batatas. Em travessa grande coloque as
maçãs cortadas em fatias, e por cima os meda-
lhões. Ao lado, o purê de batatas, e do outro lado
da travessa, o arroz. Regue o molho sobre os me-
dalhões. Retire as sementes da romã e ponha
sobre o arroz. Decore com rodelas de pimentões,
o palmito, cenoura e beterraba em rodelas. Prato
pronto, bom apetite.

As fortes chuvas de grani-
zo registradas na semana pas-
sada no Sul de Minas, destruí-
ram lavouras de café. No iní-
cio de outubro, de acordo com
a Emater de Minas Gerais, mais
de 13 mil hectares do grão fo-
ram afetados nos munícipios
de Paraguaçu, Campanha, An-
dradas e Coqueiral. Ainda de
acordo com o órgão, mais de
1.090 cafeicultores sofreram
algum tipo de prejuízo.

Na semana passada, outra
chuva forte de granizo caiu na
região, com maior ocorrência
do fenômeno nas cidades de
São Sebastião do Paraíso,
Campos Gerais, Campestre e
Nova Resende. Ainda de acor-
do com Emater-MG, nesta
ocasião, 26,6 mil hectares de
lavouras de café foram atingi-
dos pelo granizo em todo o
estado.

Diante desse cenário, o pro-
dutor rural possui algumas al-
ternativas para minimizar a si-
tuação financeira e, assim, sal-
var suas lavouras. O advoga-
do Vinicius Souza Barquette,
especialista em agronegócio,
explica que o crédito rural, por
exemplo, oferece proteção le-

Cafeicultores podem solicitar
prolongamento de crédito

gal das dívidas, desde que o
produtor esteja dentro dos re-
quisitos da legislação.

“A principal proteção, entre
outras, é a possibilidade da
prorrogação da dívida. Obvia-
mente, essa alternativa pode ser
muito útil a quem é afetado
pelas variações climáticas, mas
é importante saber usá-las, pois
existem diversas operações e
players do agronegócio que
não estão sujeitos a essas con-
dições”, explica Barquette.

Neste ponto, o advogado
ressalta que é muito importan-
te que o produtor tenha crédi-
to rural com uma entidade fi-
nanceira. A lei não abrange, por
exemplo, negócios realizados
com trading company ou coo-
perativas de agronegócio, cujas
atividades não sejam de con-
cessão de crédito.

O produtor afetado pelas
chuvas de granizo do Sul de
Minas poderá, dessa forma,
solicitar a prorrogação de suas
dívidas, administrativamente ou
na justiça, desde que preencha
alguns requisitos.

O débito de origem das ope-
rações da qual se pretende a
prorrogação precisa ser de cré-

dito rural. Deve haver uma
amortização mínima pelo pro-
dutor rural e a comprovação de
prejuízo no empreendimento
rural que dificulte a comerciali-
zação dos produtos, em razão
de fatores climáticos, salvo nos
casos em que haja decreto
municipal de estado de emer-
gência ou de calamidade públi-
ca, reconhecido pelo Governo
Federal”, explica o especialis-
ta.

Segundo a Companhia Na-
cional de Abastecimento (Co
nab), a estimativa para a safra
brasileira de café 2022/23, ci-
clo de bienalidade positiva, é
estimada em 50,38 milhões de
sacas beneficiadas, incluindo
as espécies arábica e conilon.
Entretanto, as cafeiculturas
brasileiras, em especial as re-
giões produtoras de café ará-
bica, têm enfrentado recorren-
tes intemperes climáticas, com-
prometendo as safras de café
no Brasil.

Para a Conab, do ponto de
vista gerencial, o seguro agrí-
cola é uma importante ferra-
menta para mitigar esses ris-
cos climáticos que a atividade
cafeeira está exposta. Embora

a contratação do seguro rural
apresente crescimento consi-
derável em relação aos anos
anteriores, ainda é uma prática
com baixa adesão dos cafeicul-
tores.

TENDÊNCIA
DO CLIMA

De acordo com os meteo-
rologistas da Climatempo, des-
de a segunda-feira (14/11), o
sol e temperaturas altas volta-
ram a predominar no Sul de
Minas. A sensação de abafa-
mento persiste e entre a tarde
e à noite voltam ocorrer pan-
cadas de chuva forte na região
com risco de temporais.

No dia do feriado, o tempo
ficou abafado, com sol, tem-
peraturas altas e pancadas de
chuva forte (com risco de tem-
porais) à tarde e à noite. Tem
risco de raios e rajadas de ven-
to moderado na região.

A tendência é de uma se-
mana abafada com chuva con-
centrada entre à tarde e à noi-
te. As pancadas são mais típi-
cas da estação e podem vir
acompanhada por raios e raja-
das de vento moderada.

(Com informações do Portal Terra)

As chuvas de granizo
registradas no início deste mês
em Minas Gerais, principal-
mente nos dias 7 e 8/11, atin-
giram 51,2 mil hectares de la-
vouras. O levantamento feito
pela Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural de
Minas Gerais (Emater-MG)
mostra que 106 municípios re-
lataram a ocorrência das chu-
vas no período.

Segundo o balanço da em-
presa, 7,4 mil produtores mi-
neiros informaram que tive-
ram as propriedades atingidas
pelo fenômeno, nas regiões
Sul, Sudoeste, Zona da Mata,
Metropolitana, Central, Cen-
tro-Oeste, Alto Paranaíba, Tri-
ângulo Mineiro e Noroeste.

As áreas com plantios de
café do estado foram as mais
atingidas pelas chuvas, com
um total de 26,6 mil hectares.
Os municípios de São Sebasti-
ão do Paraíso, Campos Gerais,
Campestre e Nova Resende,
todos no Sul/Sudoeste do es-
tado, foram os que registraram
as maiores áreas com ocorrên-
cia de granizo.

Nas culturas de grãos (soja,
feijão primeira safra e milho pri-

Chuvas de granizo em
novembro já atingiram 51 mil
hectares de lavouras em MG

meira safra), foram 22,5 mil
hectares com registro das chu-
vas. Sacramento (Alto Para-
naíba), Passos (Sudoeste de
Minas) e Bambuí (Centro-Oes-
te) foram os municípios com as
maiores extensões de lavouras.

Além do café e dos grãos,
o balanço da Emater-MG tam-
bém mostrou que os plantios
de hortaliças (908 hectares),
citros (412 hectares), abacate
(323 hectares) e outras frutas
(233 hectares) também tiveram
as áreas atingidas pelas chuvas
do início do mês.

A Emater-MG informa que
o balanço é relativo apenas às
áreas atingidas e não significa
que todas as lavouras foram
perdidas, já que muitas delas
poderão ser recuperadas.

SEGUNDO MÊS
Faz dois meses que os pro-

dutores de Minas Gerais são
surpreendidos pelas chuvas de
granizo. No início de outubro,
também ocorreram fortes pre-
cipitações com queda de peda-
ços de gelo, principalmente nas
regiões Sul/Sudoeste, Campo
das Vertentes, Central e Zona
da Mata.

Na época, o levantamento
da Emater-MG mostrou que 63
municípios registraram ocor-
rências de chuvas de granizo no
meio rural. Foram 16,8 mil hec-
tares atingidos, sendo 13 mil
hectares de lavouras de café.

Outras culturas também
foram prejudicadas com as
chuvas de outubro, principal-
mente as áreas de hortaliças e
de fruticultura.

SEGURO RURAL
A Emater-MG lembra que

os produtores atingidos e que
obtiveram crédito rural do Pro-
grama Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar
(Pronaf) devem procurar as
instituições financeiras. Essas
operações são cobertas pelo
seguro do Proagro e Proagro
Mais. O produtor deve comu-
nicar as perdas ao agente finan-
ceiro, o mais rápido possível,
para a indicação de um profis-
sional para a vistoria da área
afetada. A cobertura do seguro
do Pronaf são para contratos
de crédito rural renovados a
partir de 1º de julho deste ano
(safra 2022/2023).

A empresa também alerta

para que os agricultores evitem
qualquer atitude precipitada.
Muitas áreas atingidas poderão
ser recuperadas. Além disso, o
tratamento feito nas lavouras
vai depender do tipo de cultu-
ra. Por isso, o recomendado é
procurar assistência técnica
especializada.

REUNIÃO DE
EMERGÊNCIA

O presidente da Emater-MG,
Otávio Maia, participou nesta
sexta-feira (11/11), em Alfenas,
no Sul de Minas, de uma reu-
nião de emergência organizada
pela Frente Parlamentar do Café
e do Consórcio Público para o
Desenvolvimento do Café no Sul
e Sudoeste de Minas (Concafé),
para discutir impactos causados
pelas chuvas de granizo que
atingiram Minas Gerais esta se-
mana.

O evento contou também
com a presença de técnicos da
empresa, aptos a orientar os
produtores prejudicados na ela-
boração dos laudos, documen-
to fundamental para solicitar
crédito, prorrogação de débi-
tos e outros benefícios.

(Agência Minas)

Segundo balanço, 7,4 mil produtores mineiros informaram
que tiveram as propriedades atingidas pelo fenômeno


